

Symposium du 12 décembre 2012 :

« **Transmission des mémoires**

Crimes de guerre, crimes contre l'humanité, crimes de génocide, résistance

Actions et réalisations

Fédération wallonie-bruxelles »

Réseaux et niveaux concernés

Fédération Wallonie- Bruxelles

Libre subventionné

libre confessionnel

libre non confessionnel)

Officiel subventionné

Niveaux : fondamental et secondaire

Type de circulaire

Circulaire administrative

Circulaire informative

Période de validité

A partir de

Du au

Documents à renvoyer

Oui

Date limite : 9 novembre 2012

Voir dates figurant dans la circulaire

Mot-clé :

Mémoire

- Aux Chefs d'établissement d'enseignement fondamental ordinaire ou spécialisé organisé ou subventionné par la Fédération Wallonie-Bruxelles ;
- Aux Chefs d'établissement d'enseignement secondaire ordinaire ou spécialisé organisé ou subventionné par la Communauté française.

Pour information :

- Aux pouvoirs organisateurs ;
- Aux inspecteurs de l'enseignement.

Signataire

Ministre / Monsieur Frédéric Delcor, Secrétaire général
Administration : Ministère de la Fédération Wallonie-Bruxelles

Personnes de contact

Service ou Association : Démocratie ou barbarie

Nom et prénom	Téléphone	Email
Michel Hérode	02/690.83.54	michel.herode@cfwb.be

Mesdames, Messieurs,

J'ai le plaisir d'inviter les membres du personnel pédagogique de votre établissement au symposium consacré à la transmission des « Mémoires » organisé au Palais des Congrès de Liège, le 12 décembre prochain. Cet événement se place dans le cadre de la présidence belge de la Task Force Holocaust (IHRO) qui est une organisation intergouvernementale dont le but est de sensibiliser les leaders politiques et sociaux à la nécessité d'un enseignement, d'une recherche et d'un processus de mémoire spécialement dédiés à la Shoah.

Comment parler aujourd'hui de la Shoah aux jeunes générations ? Comment transmettre la mémoire ? Comment parler de ses enjeux ? Si la connaissance du passé constitue bien une pierre angulaire pour la compréhension du présent et la construction du futur, la transmission de la mémoire des génocides, des crimes contre l'humanité, des crimes de guerre et des faits de résistance est, en ce sens, indispensable.

Cela impose dès lors de fournir aux citoyens et, plus particulièrement aux jeunes générations, les instruments qui leur permettront d'appréhender, d'analyser, de comprendre ces événements et pas seulement de les commémorer. Il s'agit de décrypter les mécanismes qui ont mené à ces faits pour favoriser la réflexion critique, le développement d'une citoyenneté responsable et la promotion des valeurs démocratiques.

Le symposium de la matinée du 12 décembre sera l'occasion de relayer les actions menées sur ces thèmes en Fédération Wallonie-Bruxelles, et plus particulièrement de donner la parole aux structures du milieu associatif reconnues comme Centre de ressources ou comme Centre labellisé, soutiens indispensables aux projets menés dans le monde de l'enseignement

Par ailleurs, cette manifestation permettra également aux Centres de ressources, ainsi qu'à la Communauté germanophone de présenter leurs actions concrètes en matière de pédagogie de la Shoah, en présence des délégués de la Task Force.

Il sera également possible de visiter l'exposition 'L'image du Juif dans la caricature belge et européenne' dont l'objectif est de montrer l'image des Juifs avant la Shoah et son influence sur le contexte antisémite jusqu'aujourd'hui.

La matinée du symposium sera suivie après le repas de midi d'une visite d'une autre exposition sur le thème « Liège docile » organisée au Grand Curtius. L'exposition se base sur l'ouvrage de Thierry Rozenblum : « *Liège ... une Cité si ardente* », sur les importantes archives de la Ville de Liège et sur l'attitude des autorités communales actuelles. L'exposition s'emploiera à redonner un nom et un visage aux victimes, à décoder les mécanismes de collaboration et de résistance et à analyser le présent à la lumière du passé pour éveiller aux risques liberticides d'aujourd'hui.

Toutes les informations relatives à cet événement ainsi que le formulaire d'inscription en ligne sont disponibles à l'adresse suivante : <http://www.TFH2012.cfwb.be>

Je vous remercie pour votre collaboration.

Le Secrétaire général,

Frédéric Delcor

Le cas échéant, document(s) annexé(s) à la circulaire